

- b. membantu balatentara Dai Nippon
 - c. menjaga bahaya udara dan mengintai mata-mata musuh
 - d. menggiatkan dan menguatkan usaha-usaha kepentingan peperangan.
2. Sebagai muslim.
- a. menyiarkan agama Islam
 - b. memimpin umat agar menjalankan agama Islam
 - c. membela agama dan umat Islam Indonesia.

Pembinaan Hizbullah dipercayakan kepada Masyumi, sedangkan latihannya dilaksanakan oleh kapten Yanagawa dari Bappen. Pusat latihan tertinggi Hizbullah dikelola oleh markas tertinggi Hizbullah yang dipimpin oleh KH. Zainul Arifin, konsul NU di Jakarta.

Setelah Hizbullah terbentuk, para tokoh Islam segera mengkampanyekan kepada seluruh umat Islam di Jawa, Sumatera, Kalimantan, Sulawesi dan daerah-daerah lain di Indonesia. Untuk mengumpulkan para sukarelawan Hizbullah para pemuda federasi Islam yang melakukan kampanye Hizbullah tidak mengalami kesulitan dikarenakan para pemuda Islam memiliki kesadaran tinggi akan kepentingan untuk membela tanah air. Alasan lain mudahnya mencari sukarelawan Hizbullah karena para kiai telah terjalin komunikasi dengan Hizbullah pusat. Sehingga para kiai yang berada di daerah-daerah mengerahkan para santrinya untuk menjadi anggota Hizbullah dan siap untuk mengikuti latihan militer Jepang.

Adapun syarat menjadi anggota dan penerimaan Hizbullah sebagai berikut:

- a. harus memasukkan permintaan kepada pengurus
- b. harus mengisi daftar yang disediakan

memulangkan kembali tentara Jepang. Akan tetapi, kenyataannya tentara sekutu berusaha mengembalikan kekuasaan Belanda di Indonesia.¹⁴

Pertempuran 10 November 1945 di Surabaya erat kaitannya dengan Resolusi Jihad Nahdlatul Ulama yang diputuskan di kota Surabaya. KH. Hasyim Asyari mengeluarkan fatwa yang kemudian dikenal dengan “Resolusi Jihad” dikeluarkan pada oktober 1945, yang isinya antara lain,¹⁵

1. Kemerdekaan Indonesia yang telah diplokamirkan pada Agustus 1945 harus dipertahankan.
2. Pemerintah RI sebagai satu-satunya pemerintahan yang sah harus dipertahankan dengan harta maupun jiwa.
3. Musuh-musuh Indonesia khususnya Belanda yang kembali ke Indonesia dengan menumpang pasukan sekutu sangat mungkin ingin menjajah kembali Indonesia setelah Jepang di taklukkan.
4. Umat Islam, khususnya warga NU harus siap bertempur melawan Belanda dan sekutu yang berusaha menguasai kembali Indonesia.
5. Kewajiban jihad merupakan keharusan bagi setiap muslim yang tinggal dalam radius 94 kilometer. mereka yang berada diluar radius itu mempunyai tanggungjawab mendukung saudara-saudara muslim mereka yang berjuang dalam radius tersebut.

Dengan adanya resolusi Jihad menjadikan anggota Hizbullah semakin menggebu dalam penumpasan penjajah.

¹⁴A. Mansur Suryanegara, *Menemukan Wacana Pergerakan Islam di Indonesia* (Bandung: Mizan, 1998), 295.

¹⁵M. Rifai, *KH. Hasyim Asyari: Biografi Singkat 1871-1947* (Jogjakarta: Garasi, 2009), 74.

Ada alasan lain mengapa Wahid Hasyim dan beberapa tokoh Masyumi saat itu perlu suatu kelompok pemuda para militer, yaitu adanya kewajiban berperang untuk mempertahankan agama Allah (Jihad).

2. KH. Zainul Arifin (Panglima tertinggi Hizbullah)

Beliau lahir di kota Barus, Sumatra Utara. Ketika wadah perjuangan fisik para pemuda Islam terbentuk dalam Hizbullah (1942), KH. Zainul Arifin turut masuk kedalamnya. Ketangkasan dan kemenonjolannya membuat beliau diangkat menjadi komandan Batalyon dan kemudian menjadi panglima Hizbullah. Sebagian besar anggotanya berasal dari daerah Jawa dan Sumatra.

Ketika akhirnya Hizbullah di lebur kedalam TNI KH. Zainul Arifin tidak bergabung, beliau mengaku tidak berjiwa militer dan lebih memilih untuk menjadi anggota BP KNIP di Jogja. Ketika agresi militer II beliau duduk dalam staf komisariat pemerintah pusat di Jawa.¹⁷

Dalam peleburan Hizbullah ke TNI yang disertai progam rekonstruksi dan rasionalisai dalam kelaskaran tersebut beliau sangat kecewa, karena banyak anggota laskar Hizbullah yang tidak lolos TNI. Padahal dimata beliau mereka itulah yang paling gigih dalam memperjuangkan kemerdekaan. Namun para kiai meminta agar beliau tidak memperpanjang masalah tersebut, karena bagi santri perjuangan yang mereka lakukan adalah semata *lillah ta'ala* bukan karena pangkat dan jabatan, hanya beberapa orang dari laskar Hizbullah yang lolos dan

¹⁷Fadeli, *Antologi NU Jilid I*, 312.

Setelah gerak badan kemudian mereka istirahat, makan kemudian mengikuti pelajaran. Para peserta selain dilatih kemiliteran juga diberi bekal kerohanian oleh para kiai dan ceramah motivasi agar semangat mereka semakin membara. Selain itu peserta juga diberi bekal untuk membuat peledak.

Setelah latihan berjalan dua bulan banyak dari peserta yang terkena penyakit disentri.²⁵ Setelah dilaporkan kepada pemerintah Jepang di Jakarta, diinstruksikan agar para peserta tidak diberi makan nasi. Sejak saat itu para peserta diberi makan wortel dan lobak, tetapi semua peserta semakin menderita karena tidak makan nasi. Akhirnya para peserta disuruh makan gula batu. Setiap peserta diberi kantong gula batu, sehingga ketika melakukan lari, apel, istirahat dan pelajaran tidak ketinggalan kantong gula batu. Setelah sebulan makan gula batu mereka berangsur-angsur sembuh. Meski latihan semi militer hanya berjalan dua bulan, namun Hizbullah cukup memberi amunisi kepada para pemuda Islam, sehingga pada saat perang kemerdekaan 1945-1949 Hizbullah bersama tentara reguler dan badan-badan perjuangan siap bertempur dan memainkan peran penting dalam perang kemerdekaan 1945-1949.

Selepas latihan di Cibarusa, latihan ditutup dengan acara kebesaran sekaligus melantik 500 opsir Hizbullah yang diberi tugas untuk memimpin laskar Hizbullah di daerah masing-masing.

²⁵disentri adalah sejenis penyakit kolera, yaitu ketika buang air besar penderita merasakan sakit dan kotorannya bercampur lendir.

Begitu banyak pengorbanan yang dilakukan anggota hizbullah, pengorbanan itu masih dilakukan pada masa pelatihan, belum ketika mereka menghadapi para musuh, semua dilakukan untuk menjaga negara Indonesia ini.

Sekembalinya dari pusat pelatihan Hizbullah di Cibarusa dibentuklah dimasing-masing kabupaten barisan Hizbullah. Sejak saat itulah semua kabupaten di Indonesia membentuk Hizbullah, termasuk Jawa Timur membentuk barisan Hizbullah yang pada intinya terdiri dari pemuda kepanduan Anshor, Hizbul Wathan dan santri-santri pondok pesantren. Barisan Hizbullah yang terbentuk di daerah-daerah antara lain, Hizbullah Surabaya, Hizbullah Gresik, Hizbullah Kediri, Hizbullah Jember, Hizbullah Jombang dan sebagian lainnya berada diluar Jawa Timur. Dalam perkembangannya setelah adanya kebijakan-kebijakan baru kemudian Hizbullah yang terbentuk akhirnya membentuk resimen-resimen baru yang nantinya akan lebih khusus dibahas pada bab IV.